

El Parque Tecnoalimentario de la Axarquía cumple dos años sin empresas

La rebaja del precio del suelo a la mitad tampoco anima la llegada de emprendedores al complejo, en el que se han invertido 30 millones

AGUSTÍN PELÁEZ

VÉLEZ-MÁLAGA. Dos años después de la culminación de las obras de urbanización del Parque Tecnoalimentario de la Costa del Sol-Axarquía, con sede en Vélez-Málaga, la tecnópolis no ha conseguido atraer, al menos hasta el momento, a ninguna empresa del sector agroalimentario y auxiliares. Y ello a pesar de los más de 30 millones de inversión que ha exigido la ejecución del proyecto, que corre a cargo de la Junta de Andalucía, a través de la Agencia de Gestión Agraria y Pesquera de Andalucía (Agapa), y de la empresa municipal de la Vivienda del Ayuntamiento veleño (Emvipsa), como principales accionistas de la sociedad Parque Tecnoalimentario. Tampoco parece haber servido de nada la importante rebaja —de un 50%— practicada al precio de las parcelas.

De momento sólo existe un preacuerdo de venta de una de las 40 parcelas con las que cuenta el complejo suscrito con una empresa local dedicada al procesado de productos subtropicales, pero que hasta la fecha no sigue sin estar cerrado.

«La razón es el miedo de los empresarios a acometer nuevos proyectos». Al menos, así lo asegura el gerente del Parque Tecnoalimentario, Celestino Rivas, quien asegura no obstante que son bastantes los emprendedores que se acercan hasta el complejo a preguntar por las parcelas y su precio. «Todas las semanas viene empresarios interesados, pero no logramos cerrar ninguna operación de venta», reconoce Rivas.

Tampoco han dado de momento resultados satisfactorios las gestiones llevadas a cabo el pasado verano por el alcalde, Francisco Delgado Bonilla (PP), con la Asociación Nacional de Fabricantes de Conservas de Pescados y Mariscos (Anfaco-Cecopesca) con el fin de conseguir la puesta en marcha de algún proyecto conservero en las instalaciones del Tecnoali-



El Tecnoalimentario se levanta sobre una superficie de 232.000 metros cuadrados en El Trapiche. :: A. P.

mentario aprovechando su cercanía con el puerto pesquero de Caleta de Vélez. «Hay un empresario de la zona interesado en poner en marcha una fábrica de conservas de tres especies abundantes en los caladeros de la provincia (jurel, caballa y bolo), pero todo está todavía en fase de estudio», dice Rivas.

Tampoco parece probable que se ejecuten a corto plazo las obras del Observatorio de Subtropicales que tenía que haber promovido la Junta de Andalucía.

Vivero de empresas

La única actuación que podría significar la puesta en marcha del Parque Tecnoalimentario es la ejecución del proyecto de vivero de empresas cuyas obras comenzarán antes de final de año con fondos del Instituto Cameral para la Creación y Desarrollo de la Empresa (INCYDE), que financiará el 80%, y la Diputación Provincial, que se hará cargo del 20 por ciento restante, gracias a un convenio suscrito con el Ayuntamiento.

El vivero tendrá una superficie de 2.700 metros cuadrados, de los que 200 irán en planta baja y el resto en la primera planta. La idea es que cuen-

DATOS

30

millones de euros es la inversión llevada a cabo hasta la fecha en las obras de urbanización del Parque Tecnoalimentario sin que hasta la fecha se haya establecido una sola empresa.

40

parcelas de entre 1.000 y 4.000 metros cuadrados dispone el complejo, cuyo precio oscila entre 110 euros el metro cuadrado, las más pequeñas, y 175 de las más grandes.

te con capacidad para 18 empresas. «Tenemos un listado de jóvenes emprendedores que necesitan un espacio para comenzar su proyecto empresarial», señala Rivas.

Aunque el Ayuntamiento vendió hace meses a bombo y platillo la firma de un acuerdo para vender una primera parcela a la empresa Avomix, la sociedad, que es filial de Reyes Gu-

tiérrez, no tiene de momento previsto formular ninguna inversión en el parque.

El complejo cuenta con 40 parcelas de entre 1.000 y 4.000 metros cuadrados de superficie, cuyo precio, una vez aplicada la rebaja, oscila entre los 110 euros el metro cuadrado de las más pequeñas y los 175 de la más grande. La inversión realizada hasta el momento y que ha supuesto la total urbanización del parque ha ascendido a 30 millones. El Parque se levanta sobre una superficie de 232.000 metros cuadrados, situada en el núcleo poblacional de El Trapiche, entre el aeródromo Leoni Benabú, la carretera de acceso a Benamargosa y la carretera A-356.

Todavía está pendiente el arreglo de la carretera acceso al complejo, que debe ejecutar la Diputación, y la red de telecomunicaciones por tierra, que se ejecuta con cargas externas.

La zona de influencia del Parque Tecnoalimentario se extiende desde las comarcas de la Axarquía y la Costa Tropical de Granada hasta Casabermeja, con producciones de cárnicos y lácteos, y las capturas del puerto de Caleta de Vélez, además del sector de cultivos tropicales.

El sorteo de la ONCE reparte un millón y medio de euros en Humilladero

EFE

MÁLAGA. El sorteo de fin de semana de la ONCE repartió lo noche del pasado sábado un millón y medio de euros en Humilladero (Málaga) donde se vendió un cupón agraciado con 300.000 euros al contado y 5.000 euros al mes durante veinte años. El afiliado a la ONCE que ha dado el premio había vendido en Humilladero cuatro cupones, tres de ellos bonos en los que el cliente juega el mismo número durante una semana, según informó ayer la organización.

El cupón con la serie agraciada con los 300.000 euros al contado y los 5.000 euros al mes durante 20 años también ha sido vendido a través de un bono.

Los otros tres acertantes han ganado 20.000 euros cada uno y otro cupón premiado también con 20.000 euros ha sido vendido en Marbella por lo que, en total en la provincia de Málaga se han repartido 1,6 millones de euros.

El vendedor, Melchor Ruiz, se siente muy feliz por haber dado la fortuna entre sus clientes habituales, residentes de la localidad muy afectados por la crisis en el campo.

Dos millones en Andalucía

El mismo sorteo dejó 240.000 euros en la localidad gaditana de Chiclana donde se vendió otro número agraciado con un 'sueledazo' de 2.000 euros al mes durante 10 años; 180.000 euros en Algeciras, 40.000 euros en Huelva y Sevilla, y 20.000 euros respectivamente en Sevilla y Huelva.

En total el sorteo de fin de semana del sábado repartió más de dos millones de euros (2.080.000 euros) en Andalucía, entre las provincias de Málaga, Cádiz, Huelva y Sevilla. El resto de premios han ido a Castilla León, Cataluña y la Comunidad de Madrid.

El cupón estaba dedicado a los 60 años de vida que ha cumplido ya la Asociación Española contra el Cáncer.

Un incendio en Mijas obliga al desalojo media docena de viviendas

M. C. JAIME

MÁLAGA. Nuevo susto relacionado con el fuego en Mijas. Durante la jornada de ayer un incendio cuyas causas aún se desconocen, arrasaron hasta dos hectáreas de monte bajo y zona urbana entre los parajes de Ran-

cho de la Luz y La Alquería, según la Policía Local. Además y como medida de prevención, las autoridades desalojaron hasta media docena de viviendas ubicadas en este entorno.

Según las fuentes policiales, el aviso telefónico alertando de la presen-

cia de fuego en esta zona localizada a menos de dos kilómetros de Mijas Pueblo, se produjo en torno a las 14.40 horas. El dispositivo, formado por bomberos de Mijas y apoyados por una dotación de la vecina Fuengirola además de Policía local y Protección Civil, trabajó en la zona hasta bien entrada la tarde. Las fuertes rachas de viento complicaron las labores de extinción, por lo que también se necesitó activar el plan de medios aéreos. Las labores del helicóptero, que trabajó con dificultad por culpa del mal tiempo, permitió acabar con las llamas antes de la caída de la tarde.



El fuego fue controlado antes de la caída de la tarde. :: M. C. JAIME